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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREP 
 
APRUEBA IEEQ PROPUESTA DE PROCEDIMIENTO PARA INTEGRAR EL PREP 
La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) aprobó el Procedimiento de Reclutamiento y Selección de quienes participarán en la 
implementación del PREP en el Proceso Electoral Local 2023-2024. El Director de Tecnologías de la 
Información, Raúl Islas Matadamas, dijo que el procedimiento cumple con lo establecido en el Reglamento de 
Elecciones y contempla emplear a 98 personas para las funciones de supervisión del Centro de Captura y 
Verificación, captura/verificación, coordinación del Centro de Acopio y Transmisión de Datos, así como 
acopio/digitalización. Explicó que la propuesta será sometida a la consideración del Consejo General en febrero, 
para iniciar posteriormente con la instalación y habilitación de los Centros de Captura y Verificación, así como 
de los Centros de Acopio y Transmisión de Datos. También informó que en diciembre pasado se llevaron a cabo 
21 actividades relacionadas con el diseño, desarrollo e implementación del PREP, conforme al plan de trabajo 
aprobado. Entre ellas, la visita a las instalaciones propuestas con representantes de partidos políticos e 
integrantes del Comité Técnico Asesor. Además, se concluyó el prototipo del sitio web, que fue remitido al 
Instituto Nacional Electoral (INE), y el desarrollo de las aplicaciones móviles para digitalizar las actas desde las 
casillas y los centros de acopio y transmisión de datos. El Presidente de la Comisión, Consejero José Eugenio 
Plascencia Zarazúa, reconoció la labor puntual del funcionariado responsable de la implementación del PREP. 
“La semana pasada el INE compartió los avances en el desarrollo del PREP de todos los estados que tendremos 
elecciones en 2024, y Querétaro destacó en el cumplimiento del 100 por ciento de los trabajos que hasta la 
fecha se tenían que haber entregado”, señaló. En la sesión estuvieron presentes la Consejera Presidenta Grisel 
Muñiz Rodríguez, la Consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, el Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, la 
Consejera María Pérez Zepeda, el Consejero Daniel Dorantes Guerra, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises 
Hernández Castro, el Administrador del PREP Esaú Alvarado Rodríguez, la Secretaria Técnica Lucero Lugo 
Camacho y representantes de los partidos políticos: Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Carlos Daniel Luna 
Rosas de Morena, Eliel Escribano Parada del PT y Christopher Servín Herrera de Querétaro Seguro.  
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2024/01/25/ieeq-aprueba-propuesta-de-procedimiento-para-integrar-
prep/ 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-queretaro-2024/aprueba-ieeq-propuesta-de-procedimiento-para-integrar-el-
prep/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-propuesta-de-procedimiento-para-integrar-el-prep/ 
 
https://rotativo.com.mx/locales/san-juan-del-rio/avanza-preparacion-prep-en-queretaro-proceso-electoral-
2023-2024_1514297_102.html 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/ieeq-aprueba-propuesta/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/aprueba-ieeq-propuesta-de-procedimiento-para-integrar-el-prep/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-propuesta-de-procedimiento-para-integrar-el-prep 
 
https://circulonoticias.com/aprueba-ieeq-propuesta-de-procedimiento-para-integrar-el-prep/ 
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SISTEMA CONÓCELES 
 
APRUEBA COMISIÓN DEL IEEQ PROTOTIPO PARA EL SISTEMA “CONÓCELES” 
La Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información aprobó el Prototipo Navegable del Sitio de 
Publicación y el Formato de Base de Datos, que se utilizarán en la operación del Sistema “Candidatas y 
Candidatos, Conóceles” para el Proceso Electoral Local 2023-2024. El Director de Tecnologías de la 
Información, Raúl Islas Matadamas, presentó el prototipo que muestra el diseño, la estructura y el contenido del 
sitio de Internet en el cual se podrá consultar, a partir del 15 de abril, la información que generen candidaturas, 
candidaturas independientes y partidos políticos. Destacó la inclusión de un menú de accesibilidad para 
personas con discapacidad y las medidas de seguridad para garantizar la protección de los datos personales de 
las candidaturas. La Presidenta de la Comisión, Consejera María Pérez Cepeda, informó que a la fecha se han 
realizado diez ajustes al prototipo a fin de contribuir al voto informado, cumplir la normatividad aplicable y 
considerar propuestas de otros organismos públicos locales electorales. El Consejero Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles señaló que el Sistema es una herramienta que abona a satisfacer el derecho humano a saber y el voto 
razonado. Además, propuso una modificación para que las candidaturas que lo deseen puedan publicar la 
información del número de veces consecutivas que han ocupado el cargo. El Consejero Daniel Dorantes Guerra 
reconoció el trabajo puntual de la Comisión y las áreas operativas del Instituto para la elaboración del Sistema, 
el cual fortalece las acciones afirmativas y permite visibilizar a distintos grupos de atención prioritaria. La 
Titular de la Unidad de Transparencia, instancia responsable de coordinar la implementación y operación del 
Sistema, Noemí Sabino Cabello, presentó un informe mensual de labores en el que dio cuenta de las acciones 
realizadas para el diseño del prototipo, en materia de difusión, entre otras. En la sesión pública estuvieron 
presentes la Consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, el Consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa, el 
Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro, la Secretaria Técnica Margarita García Álvarez y los 
representantes de los partidos políticos:  Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Carlos Daniel Luna Rosas de 
Morena, Eliel Escribano Parada del PT y Christopher Servín Herrera de Querétaro Seguro.  
 
https://ladehoy.com.mx/aprueba-comision-del-ieeq-prototipo-para-el-sistema-conoceles/ 
 
https://www.gente-bien.mx/aprueba-comision-del-ieeq-prototipo-para-el-sistema-conoceles/ 
 
https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/01/25/aprueba-comision-del-ieeq-prototipo-para-el-sistema-
conoceles/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
TANIA PALACIOS, GERMÁN MARTÍNEZ Y ABIGAÍL ARREDONDO EN LISTAS PLURINOMINALES DEL PAN Y 
DEL PRI 
Los partidos políticos del PRI y del PAN, presentaron su lista de candidatos a diputados federales 
plurinominales, en donde destaca la presencia de las queretanas Tania Palacios por el PAN y Abigaíl Arredondo 
por el PRI, mientras que la sorpresa fue la inclusión de Germán Martínez por el estado de Querétaro. (EUQ 3) 
 
PAN  
 
PAN PRESENTA LISTA DE PLURINOMINALES 
Tania Palacios, actual secretaria de desarrollo sostenible del municipio de Querétaro, encabeza la lista de 
candidaturas a diputaciones por la vía plurinominal por la quinta circunscripción federal, a propuesta de la 
Comisión Permanente Nacional del PAN. (DQ 9) 
 
DANIELA SALGADO DESCARTA COMPETIR POR LA ALCALDÍA DE TEQUIS  
La diputada local, Daniela Salgado, buscará la reelección por tercera ocasión, esto luego de bajarse de la 
contienda interna de Acción Nacional por la presidencia municipal de Tequisquiapan. Es importante mencionar 
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que, en el 2018, alcanzó el curul por el blanquiazul, mientras que, en el proceso del 2021, fue electa por una 
candidatura común con el partido Querétaro Independiente. (NSJR 1 y 3) 
 
GARANTIZAR LOS SERVICIOS PÚBLICOS: FELIFER 
Dos temas prioritarios en la administración para que nuestras familias puedan gozar de una buena calidad de 
vida son la Seguridad y los servicios públicos, dijo el precandidato a la presidencia municipal de Querétaro por 
el PAN, Felifer Macías. (N 1 y 7) 
 
PRI 
 
ABIGAÍL EN LUGAR CUATRO DE LAS PLURIS 
La Comisión Política Permanente del PRI aprobó la integración de las listas plurinominales para la Cámara de 
Diputados, en la que destaca Abigaíl Arredondo, presidenta del PRI en el estado de Querétaro. De acuerdo con la 
lista, Abigaíl fue inscrita en la lista de la quinta circunscripción en la cuarta posición, por debajo de Samuel 
Palma, Leticia Barrera y Hugo Gutiérrez. En la lista también se inscribió a Emilio Suárez y Alejandra del Moral, 
excandidata a la gubernatura del Estado de México. (DQ 9) 
 
PAUL OSPITAL CARRERA DESTACA AVANCES DEL PRI EN QUERÉTARO 
Paul Ospital, diputado local del PRI, elogió el perfil de los candidatos de su partido en Querétaro y expresó su 
optimismo ante la posibilidad de que el PRI incremente su representación en el Congreso de la Unión. 
(Rotativo) 
 
PAUL OSPITAL TIENE PLAN PARA ESTAR EN BOLETAS 
Confía en las decisiones que se tomen dentro de la coalición PAN, PRI y PRD para poder ocupar un lugar dentro 
de las boletas en las elecciones locales. Descartó sumarse a otro partido político. (AD 12) 
 
MC 
 
GASPAR TRUEBA, PRECANDIDATO DE MC PARA COLÓN 
Gaspar Trueba, actual regidor y ex secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Colón, anunció sus 
aspiraciones para competir por la alcaldía de dicha demarcación por el partido de Movimiento Ciudadano. (N 7) 
 
MORENA 
 
CHEMA TAPIA SE AUTODECLARA GANADOR DE LA ENCUESTA PARA SER CANDIDATO DE MORENA-
PVEM-PT A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO; MORENA GUARDA SILENCIO 
A pesar de que no se ha dado a conocer de manera oficial el resultado de las encuestas que realizó Morena para 
decidir su candidato a la presidencia municipal de Querétaro, el aspirante José María Tapia se autoproclamó el 
ganador a través del Partido Verde Ecologista de México. (El Queretano)  
 
PVEM CELEBRA TRIUNFO DE CHEMA TAPIA EN ENCUESTAS COMO CANDIDATO A ALCALDÍA DE 
QUERÉTARO 
El Partido Verde Ecologista de México celebró que en las encuestas del proceso interno de Morena para elegir al 
candidato a la alcaldía de Querétaro haya ganado José María “Chema” Tapia Franco, afirmaron el integrante del 
Consejo Político Nacional, Arturo Escobar y Vega, y el dirigente del comité estatal en Querétaro, Ricardo 
Astudillo. (DQ 9) 
 
TERREMOTO EN MORENA, QUERÉTARO TRAS TRIUNFO EN ENCUESTA DE “CHEMA” TAPIA 
Un auténtico terremoto político se vive al interior de Morena, Querétaro tras darse a conocer el presunto 
triunfo de “Chema” Tapia a una probable candidatura de la alianza Morena-PT-PVEM. (Voz imparcial) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ARRIBÓ A CORREGIDORA INVERSIÓN DE 8 MIL MDP 
Roberto Sosa destaca la atracción de empresas en cinco años de su gestión como alcalde. 
 
N: UN COBRO JUSTO 
Eliminan macromedidor será por medio de contratos individuales a condominios.  
 
AD QRO: AUMENTA MERCADO DE AUTOS CHINOS 
Para el primer semestre del año se abrirán 11 agencias automotrices del gigante asiático, por lo que se prevé 
que Querétaro ocupe 3 por ciento nacional en ventas de estos vehículos.  
 
EUQ: KURI LLAMA A TRABAJAR JUNTOS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO  
Destaca que gobierno fomenta el uso de energías limpias y la descarbonización, entre otras medidas.  
 
CQRO: SE GRADÚAN 53 ALUMNAS DE MAESTRÍA DE LA UNIVERSIDAD DE LAS MUJERES. 
En septiembre del año pasado, 174 alumnas de la maestría celebraron su graduación, con lo cual ya suman 227 
que han cumplido satisfactoriamente sus estudios. 
 
PA: ABREN 11 AGENCIAS DE AUTOS CHINOS 
Motornation busca ser pionero en Querétaro con la llegada de sus automóviles eléctricos e híbridos de origen 
chino de la serie DFSK.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLAMA MAURICIO KURI A LA CIUDADANÍA A DEJAR UN LUGAR LIMPIO Y SALUDABLE A LAS NUEVAS 
GENERACIONES 
En el marco de la primera sesión ordinaria de la Comisión Estatal de Cambio Climático, el gobernador Mauricio 
Kuri refirió que en Querétaro se ha tomado con seriedad dicha problemática, impulsando acciones a favor del 
medio ambiente. Del mismo modo, invitó a las y los queretanos a ser partícipes en la tarea de dejar un mejor 
lugar para vivir a las nuevas generaciones. (N 2) 
 
ANUNCIA KURI EL FIN DEL MACROMEDIDOR 
El gobernador Mauricio Kuri anunció la eliminación del macromedidor como factor de cobro, por lo que los 
ciudadanos pagarán únicamente el consumo de su toma domiciliaria, a través de contratos individuales. Ante 
los residentes de la colonia Cerrito Colorado, afirmó que la instalación de medidores de agua, llevada a cabo 
casa por casa es un compromiso cumplido. En este contexto, destacó que, gracias al esfuerzo conjunto, ahora 
cuentan con más de 700 condominios con medidores individualizados. (N 2) 
 
NUEVO EDIFICIO DE SEGURIDAD CIUDADANA TIENE AVANCE DEL 99% 
La obra del nuevo edificio de la SSC, ubicado en avenida 5 de Febrero, en las antiguas instalaciones de la CEA, 
está a punto de ser entregada, puesto que tiene ya un avance del 99%, así lo dio a conocer Fernando González, 
titular de la SDUOP. (Círculo Noticias) 
 
COMBATIRÁN EL HUACHICOL DE MANERA COORDINADA EN QUERÉTARO  
El gobierno de Querétaro llegó a una serie de acuerdos con el gobierno federal para el combate al robo de 
hidrocarburos. Lo anterior, tras la reunión de seguridad que recientemente sostuvo el presidente Andrés 
Manuel López Obrador en la entidad, afirmó el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz. Previo a la mañanera, el 
presidente tuvo una reunión con su gabinete de seguridad y con autoridades locales, con quienes se 
establecieron acciones para hacer frente al huachicol. Si bien no quiso ahondar en detalles, afirmó que el 
gobierno estatal se mantiene atento a las peticiones de la federación para colaborar en cuestiones de seguridad. 
(P 1 y 2) 
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ACUDIRÁ LUISA MARÍA ALCALDE ENCABEZARÁ LA CEREMONIA DEL 5 DE FEBRERO 
Se informa sobre la celebración del aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917 en México. Se 
destaca que el presidente AMLO no asistirá. La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, encabezará la 
ceremonia en representación del presidente. El gobierno del estado colabora en la logística. Aunque no asistirá 
el presidente, se implementará un operativo de seguridad y movilidad. (Fórmula Noticias) 
 
AFINAN DETALLES POR ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN 
Ya se afinan los detalles con el gobierno federal para llevar a cabo este 5 de febrero, la ceremonia 
conmemorativa por el aniversario 107 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, informó 
Carlos Alcaraz, secretario general de Gobierno. (DQ) 
 
LISTO EL OPERATIVO CON MOTIVO DE LA CONMEMORACIÓN DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA EL 5 DE 
FEBRERO 
El Secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, aseguró que ya se tiene listo el operativo con motivo de la 
conmemoración de la Constitución Política el 5 de febrero. Y es que como cada año se prevé la visita de diversos 
funcionarios federales, estatales, municipales, así como senadores, diputados locales y federales. (AD 3) 
 
A LA BAJA DESERCIÓN ESCOLAR EN QUERÉTARO EN UN 4% 
La deserción escolar ha disminuido casi un 3.6% en la Educación Media Superior en el estado de Querétaro, 
aseguró Fernando Pantoja, coordinador de dicho nivel educativo en la SEDEQ, quien detalló que en el ciclo 
escolar 2021-2022 la deserción escolar pasó de 15.7 a 12.1%, además en el ciclo 2022-2023 también se avanzó 
en el abatimiento, pero aún no tiene los números finales, dijo. (RTQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ENTREVISTAN DIPUTADOS A ASPIRANTES A SER EL NUEVO AUDITOR DEL ESTADO 
Se llevaron a cabo las exposiciones y entrevistas de quienes aspiran a dirigir la ESFE, ante integrantes de la 
Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura. En esta sesión, los tres postulantes hablaron sobre su 
trayectoria profesional y proyectos para el funcionamiento de la ESFE, así como las motivaciones por las que 
cada uno de ellos desea ser Auditor Superior del Estado. Asimismo, respondieron las preguntas y 
planteamientos que les fueron realizados. (PA 11) 
 
AFIRMA GEORGINA BARRIENTOS TENER LOS CONOCIMIENTOS Y EXPERIENCIA PARA ENCABEZAR LA 
ESFE QUERÉTARO 
Tengo los conocimientos técnicos, experiencia profesional y académica, compromiso y ética para dirigir con 
eficacia la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, sostuvo una de las aspirantes a este cargo, Georgina 
Barrientos, ante los legisladores locales. (ADN) 
 
DIPUTADOS DEL PRI Y MORENA PRIORIZARÁN RESULTADOS Y PROYECTOS DE PERFILES QUE ASPIRAN 
DIRIGIR LA ESFE 
Luego de haberse concluido la fase de entrevistas de los tres perfiles aspirantes a la titularidad de la Entidad 
Superior de Fiscalización del estado, diputados del PRI y Morena, sostuvieron que priorizarán resultados y 
proyectos, ante la selección que podría realizarse la próxima semana. (ADN) 
SE INCLINA MORENA POR COVARRUBIAS 
Luego de realizarse las entrevistas a los tres aspirantes a encabezar la ESFE en el Congreso de Querétaro este 
jueves, el coordinador de la bancada de Morena y miembro de la Junta de Coordinación Política, Juan Jiménez, 
dijo decantarse por las propuestas de Francisco Covarrubias. (PA 11) 
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PODER JUDICIAL 
 
NECESARIOS, MIL MDP PARA IMPLEMENTAR SISTEMA DE JUSTICIA CIVIL Y FAMILIAR  
La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, dio a conocer que, en el estado, se requiere una inversión de 
mil mdp, para transitar a la nueva justicia civil y familiar a la oralidad, que tiene como fecha límite el primero de 
abril del 2027. Esto luego de que se llevó a cabo la instalación de la Comisión para la implementación del 
Sistema de Justicia Civil y Familiar del Poder Judicial del Estado de Querétaro, tras la reforma al Código 
Nacional, y con lo cual, se da inicio a los trabajos para la nueva justicia en esas materias. (N 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
MÁS OBRAS PARA EL DESARROLLO Y CALIDAD DE VIDA EN LA CIUDAD: LBN 
El presidente municipal, Luis Nava, informó que la Propuesta de Obra Anual para este año implicará una 
inversión de dos mil 59 millones de pesos, 39% más que en 2023, lo que permitirá hacer más obras de 
infraestructura en favor de la calidad de vida de todas las familias. (Imagen Informativa) 
 
PRESENTA LUIS NAVA, INFORME COMO PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE CIUDADES 
MEXICANAS PATRIMONIO MUNDIAL A. C. 
En el marco de la Asamblea General Ordinaria de la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas Patrimonio 
Mundial A.C. realizada de manera híbrida en el Instituto Cultural de México en Madrid, España, el presidente 
municipal de Querétaro, Luis Nava, entregó la presidencia de esta asociación al Presidente Municipal de San 
Luis Potosí, Enrique Galindo, en una sesión en la que además presentó un informe final de resultados al frente 
de esta asociación. (Fórmula Noticias) 
 
PROPONE JOSÉ AGUILERA REGULAR SEGURIDAD EN ESTABLECIMIENTOS 
Derivado de diversas agresiones, que se han suscitado para comensales y clientes de restaurantes, bares y 
centros de entretenimiento en Querétaro, hace año y medio el regidor José Aguilera presentó una iniciativa para 
que estas empresas contratarán a elementos que estuvieran calificados y en listados en empresas dadas de alta 
ante la Secretaría de seguridad ciudadana, pues en muchos de los casos estos lugares contratan cualquier 
empresa de seguridad y no todas operan de manera legal. (Quadratín) 
 
CORREGIDORA ATRAE MÁS INVERSIONES: ROBERTO SOSA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, destacó en entrevista que siguen llegando las inversiones 
a esta demarcación, es el tercer parque industrial con el que se cuenta, está el de Balvanera, El Pueblito y ahora 
Industrialix. (N 8) 
 
ROBERTO CABRERA ATESTIGUA FIRMA DE CONVENIO ENTRE IMM Y COLEGIO DE ABOGADOS 
LITIGANTES 
Con el objetivo de formalizar la vinculación del trabajo colaborativo entre el IMM y el Colegio de Abogados 
Litigantes de Querétaro, Capítulo San Juan del Río y promover los servicios que brinda el colegio al instituto, el 
presidente municipal, Roberto Cabrera, asistió como testigo de honor a la firma de convenio entre estos dos 
organismos, donde también se tomó protesta a la Mesa Directiva del colegio en el municipio para el periodo 
2023-2025, que encabeza Ricardo Rodríguez. (PA 8) 
 
ESPECTACULARES INVADEN MUNICIPIO 
Regularmente este tipo de opciones son usadas para el periodo de campañas electorales como medio de 
promoción. En el municipio de San Juan del Río, hay aproximadamente 150 espectaculares dados de alta y en 
regla por la Secretaría de Desarrollo Sustentable Municipal, declaró Óscar Alcántara, titular de esta área, quien 
refirió que, de forma anual, los propietarios renuevan sus licencias. (ESSJR 5) 
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REFRENDAN COMPROMISO DE TRABAJO CON AUTORIDADES  
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, se reunió hace algunos días con autoridades 
auxiliares y presidentes de colonos para refrendar su compromiso de trabajo con ellos y atender sus 
inquietudes. En el encuentro estuvo presente parte de su gabinete y fue puntual en decir que desde el pasado 2 
de enero se dio una instrucción clara de que el trabajo no parará a pesar del proceso electoral; esto, dentro de lo 
que es permisible. (ADSJR 15) 
 
CELEBRARON FIESTAS EN SAN ILDEFONSO TULTEPEC 
Como parte de las fiestas tradicionales en honor al santo patrono de San Ildefonso en Amealco de Bonfil, se 
concentraron miles de familias en esta región para disfrutar de diversas actividades. El pasado 23 de enero, 
fecha en la que se celebra al Santo patrono, hubo una serie de peregrinaciones hacia esta zona en donde, 
feligreses de diferentes barrios de esta región indígena del estado de Querétaro se congregaron para elevar 
plegarias y pedir especialmente para que haya buenas cosechas durante el 2024. (ESSJR 1 y 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, LA SEGUNDA CIUDAD MÁS CARA DE LATINOAMÉRICA 
Querétaro se ha llevado el puesto de la segunda ciudad más cara en todo Latinoamérica, según un estudio hecho 
por la Economista Intelligence Unit con sede en Londres. Lo anterior debido al costo de vida y los precios de 
200 productos y servicios que han tenido un incremento en el último año de 7.4%. (Imagen Informativa) 
 
UAQ APROBÓ SU PRESUPUESTO E INGRESOS DEL 2024  
Silvia Amaya, rectora de la UAQ, informó fue aprobado el Presupuesto 2024, cuya bolsa asciende a 3 mil 438 
millones 439 mil 435 pesos: mil 286 millones 516 mil 290 pesos provenientes del gobierno estatal y mil 726 
millones 297 mil 626 pesos de subsidio federal. (N 1 y 6) 
 
URGE LA UAQ A SACAR REFORMA 
Durante las últimas semanas el congreso local no aprobó el proyecto de reforma a la Ley Orgánica de la UAQ, 
por lo que las autoridades universitarias buscarán las vías para que el proyecto avance, dado que se trata de 
una necesidad de la institución. De acuerdo con la rectora, Silvia Amaya, buscarán acercarse con los legisladores 
para revisar el punto en el que quedó pendiente el proyecto, para, de ser necesario, revisarlo y lograr que pueda 
avanzar. (DQ 7) 
 
INAUGURAN EXPOSICIÓN PICTÓRICA “MEXICANAS FORJADORAS DE LA PATRIA” 
Autoridades de la UAQ inauguraron, en el Centro de Arte Bernardo Quintana Arrioja, la exposición de pintura 
“Mexicanas forjadoras de la patria”, impulsada por la Secretaría de Gobernación; la muestra consta de 49 obras 
realizadas por integrantes del Colectivo “Pintoras Mexicanas” y permanecerá hasta el 24 de febrero. Esta 
muestra es alusiva a 19 mujeres preponderantes en la historia, busca reflexionar, honrar y reivindicar su papel 
histórico por medio de lienzos que retratan su vida y lucha desde el periodo Novohispano, pasando por la 
Independencia, la Reforma, la Revolución, el movimiento sufragista y otros de los siglos XIX y XX. (Voz de la 
Sierra) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Firme. Dos mujeres, un camino, y es el que lleva a las diputaciones federales. La primera es Tania Palacios Kuri, 
secretaría de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, quien tiene seguro su paso al Palacio 
Legislativo de San Lázaro por la vía plurinominal, ya que el Partido Acción Nacional la colocó en el número uno 
de su lista para la Cuarta Circunscripción electoral. Nadie se la va a quitar. Lista. La segunda mujer queretana 
en el mismo camino es Abigaíl Arredondo Ramos, dirigente estatal de esa ruina llamada Partido Revolucionario 
Institucional, pero ella sí necesitará algo de suerte para llegar a la curul federal, pues la pusieron en lugar 4 de la 



VIERNES 26 DE ENERO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 8 

Quinta Circunscripción, por debajo de Samuel Palma, Leticia Barrera y Hugo Gutiérrez y ¡oh sorpresa!, por 
encima de la excandidata mexiquense Alejandra del Moral. Olvido. Quien no ha encontrado ningún camino, 
aunque no pierde la fe de hacer carrera política, es la joven Vanesa Garfias. En el colmo de la nostalgia se sigue 
presentando como "excandidata a la presidencia municipal de Querétaro" pese a la muy ostentosa derrota del 
2021, cuando sólo sirvió para la pulverización del voto y la distracción del debate, ya que ahora el PRD ¿aún 
existe?, no la llama ni a misa. (DQ, ESSJ 4) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera  
Madruguetes. Dicen que hablar de uno mismo y echarse porras para creérsela es uno de los más grandes 
errores que se pueden cometer y en política eso se multiplica por tres; le cuento esto porque José María 
“Chema” Tapia difundió un comunicado de prensa donde afirma que ya es el candidato de Morena a la 
presidencia municipal de Querétaro. Según el exfuncionario priísta, los dirigentes de la coalición Juntos 
Seguimos Haciendo Historia le informaron que resultó ser el ganador de la encuesta para definir a su candidato 
a la alcaldía de Querétaro y que los otros participantes que buscaban la candidatura se quedaron abajo. 
“Chema” Tapia, como se hace llamar, dijo que se reunió con los dirigentes nacionales y estatales del Partido 
Verde, o sea que en el caso del Verde se reunió con Ricardo Astudillo, que es depositario actual de la franquicia. 
Asegura que Citlali Hernández, Arturo Escobar y otros integrantes de comités ejecutivos de los partidos Morena 
y Verde le confirmaron el resultado del ejercicio interno donde casualmente obtuvo el triunfo. No contento con 
difundir información falsa, el tal “Chema” pide que se respeten los acuerdos estipulados en la convocatoria del 
proceso interno y se pueda contar con una candidatura competitiva y potente, o sea, que la encabece él y 
solamente él, de la mano obviamente de Ricardo Astudillo, que también es un experto en vender espejitos. Por 
lo pronto, el partido Morena en Querétaro dice que no es oficial la candidatura de José María Tapia, a la 
presidencia municipal de Querétaro, como él lo anda difundiendo. Morena dice que no es oficial ninguna 
candidatura, y será febrero el plazo ellos puedan manejar para que sea anunciado quien será el candidato o 
candidata a la alcaldía de Querétaro. Lo cierto, me dicen fuentes regularmente informadas que no hay un 
consenso para postular a un externo en Morena en la capital, lo que sí, es que puede impactar en las coaliciones, 
y lo más seguro es que no se impongan externos y mucho menos con situaciones dudosas de su pasado, por 
ejemplo exfuncionarios de la época del priismo reciente; lo más seguro es que Morena se espere a la fecha que 
se han planteado que será el 19 de febrero, cuando se vea conocer por fin quién será la candidata o el candidato 
de esta coalición para la capital queretana; en tanto lo que se diga y se publique en comunicados o ruedas de 
prensa, no será más que intentos de madruguetes de actores políticos desesperados. De rebote. El recién 
desempleado Manuel Aguado, hermano de una de las varias precandidatas y precandidatos de MC a la capital, 
apareció en una fotografía con el precandidato panista a la capital “Felifer” Macías, lo cual quiere decir que no 
acompaña en su alucín electoral a su hermana, la exsecretaria de Cultura Paulina Aguado. (ESSJ, DQ) 
 
ASTERISCOS 
“Chema”, Candidato. El Partido Verde Ecologista de México se adelantó y ya hizo público que las dirigencias de 
los partidos de la alianza Sigamos Haciendo Historia confirmaron que José María ‘Chema’ Tapia Franco fue el 
ganador en el estudio de opinión levantado por la Comisión de Encuestas y las dos encuestas espejo. Con ello 
sería el próximo candidato a la presidencia municipal de Querétaro. Según los verde ecologistas, que ya 
celebran la candidatura, ‘Chema’ superó con amplio margen al resto de los aspirantes: Arturo Maximiliano 
García, Paloma Arce Islas y Mauricio Ruiz Olaes. Ninguno de los anteriores ha emitido comentario. Advierten 
fuga. En Morena sí hubo reacciones al comunicado del Partido Verde y varios perfiles de la Cuarta 
Transformación ya advirtieron a sus dirigentes que, sí ‘Chema’ Tapia va de candidato, no cuenten con su 
respaldo; el aviso exhibe el rechazo de los morenistas al aspirante del Partido Verde, pero también condiciona 
el apoyo que le darían a la alianza de Morena con los otros partidos en las elecciones locales. El que avisa no es 
traidor, advirtieron los morenistas inconformes. Pluris. Varios queretanos lograron inscribirse en la lista de 
aspirantes a diputados federales por la vía plurinominal. La lista del PAN es encabezada por Tania Palacios y 
mucho más abajo está Amarildo Bárcenas, edil de Pedro Escobedo. Por el PRI, la dirigente estatal Abigaíl 
Arredondo va en la cuarta posición. Quedó fuera, por ahora, el diputado local Paul Ospital, quien sigue optimista 
de encontrar algún lugar en una boleta con la alianza del PRI-PAN-PRD en Querétaro. (AD QRO 14) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Más de 6 mil personas, registradas para obtener servicios de salud gratuitos. Que la secretaria de 
Desarrollo Social (Sedesoq) del gobierno estatal, Diana Yadira Pérez Mejía, informó que más de 6 mil 400 
personas se han registrado para adquirir la tarjeta Salud contigo, que tiene el fin de ofrecer acceso gratuito a los 
servicios de salud en Querétaro a la población que no cuenta con seguridad social. La funcionaria expresó que 
se han determinado 307 localidades donde existe concentración de personas con carencia de acceso a los 
servicios de salud, por lo que se han desplegado brigadas de orientación y registro, que, en 17 días, casa por 
casa, han visitado 133 colonias y comunidades en 10 municipios. Invitó a todos los queretanos a informarse 
sobre esta estrategia y a realizar su registro a través de la plataforma digital: https://programas. 
queretaro.gob.mx/sipros/ y recordó que la afiliación es personal y que los únicos requisitos son ser residente 
del estado de Querétaro y presentar identificación oficial (INE), CURP y comprobante de domicilio. De nuevo, 
Querétaro será sede de la MITM Américas. Que, por segundo año consecutivo, la 26a. edición del Americas 
Meetings & Incentive Travel Market (MITM) será en Santiago de Querétaro, del 26 al 29 de mayo, informó, en el 
marco de la Feria Internacional de Turismo de Madrid (Fitur 2024), la secretaria de Turismo del estado, 
Adriana Vega Vázquez Mellado. MITM Americas es la feria internacional MICE B2B (reuniones, incentivos, 
congresos y exposiciones) más antigua de las Américas y del Caribe, que se ha realizado en 17 ciudades de 10 
países. La última edición se celebró el año pasado en Santiago de Querétaro, con la participación de más de 80 
empresas procedentes de 17 países, dejando como resultado más de mil 300 citas de negocios, con un impacto 
económico estimado a mediano y largo plazo de más de 150 millones de euros. Por otro lado, la funcionaria 
confirmó, después de reunirse con el alcalde del ayuntamiento de Valladolid, Jesús Julio Carnero, que regresará 
a Querétaro el Concurso Nacional y de las Américas de Pinchos, y recibirá por primera vez el certamen a nivel 
continental. Arranca AMEQ jornada de entrega de tarjetas de prepago. Que la Agencia de Movilidad del 
Estado de Querétaro (AMEQ) realizará mañana, sábado 27 de enero, una jornada de entrega de tarjetas de 
prepago en 50 diferentes puntos en los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués. El director de la 
AMEQ, Gerardo Cuanalo, recordó que las tarjetas de prepago son gratuitas y solamente se debe realizar una 
recarga de 50 pesos con los socializadores que se ubicarán en puntos estratégicos, en un horario de 9:00 a 
18:00 horas. (CQRO 2) 
 
RECTORÍA DE LA UAQ, EL NUEVO EQUIPO DE TRABAJO  
Por José Zepeda, Opinión 
El equipo de trabajo que ha integrado la rectora de la UAQ, Dra. Silvia Amaya Llano, para conducir su gestión al 
frente de nuestra Alma Mater, destaca por su elevado perfil académico y por procurar la unidad universitaria, 
todo encaminado para continuar el fortalecimiento de la institución y de los propósitos para contribuir al 
desarrollo de Querétaro, México y el mundo. Además de continuar con el fortalecimiento académico en lo que 
corresponde a la formación de capital humano, docencia, investigación e innovación, así como extensionismo, 
atiende el reto mejorar la eficiencia administrativa, modernizar su marco jurídico y disponer de la capacidad 
financiera para cumplir con los requerimientos del presente y los retos del futuro. Recordando los tiempos de 
mi gestión como rector de la UAQ 1994-2000), es posible compartir la visión que tuve al conformar el equipo de 
trabajo que invité para ocupar las diversas secretarías y direcciones de la rectoría. Sí busqué que los integrantes 
de mi administración cumplieran diversos atributos, uno de ellos y fundamental fue la capacidad para asumir el 
cargo correspondiente, que tuvieran con el perfil profesional necesario, experiencia y honorabilidad, 
disposición para dedicarse de tiempo completo y comprometido para superar los estándares. Así las cosas, 
algunos de los integrantes invitados no tenían relación personal o amistad previa con quien aquí escribe, pero sí 
contaban con el currículum necesario, trayectoria profesional académica. Entre las personas que se integraron a 
los diversos cargos dependientes de la rectoría, se invitó a profesores (algunos exdirectores de facultad) de las 
diversas áreas del conocimiento, para que ejercieran funciones apropiadas a su perfil profesional. También se 
consideró ratificar en sus puestos a algunos funcionarios de la administración que me había pedido. Una de las 
cosas que debo subrayar, es que nunca consideré como requisito el que se tuviese alguna relación de amistad. 
La lealtad sí es un compromiso fundamental, la complicidad y la deshonestidad son inadmisibles; quienes 
cometen cualquier clase de acto ilícito deben ser sancionados de acuerdo con la Ley. Nadie debe confundirse. Lo 
mismo que compete al ámbito de la gestión universitaria, también lo debe ser para cualquier gobierno, sea 
municipal, estatal o federal. El H. Consejo Universitario en la UAQ es la máxima autoridad en la institución, sus 
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miembros también deben actuar de forma honorable y responsable, entendiendo su representatividad, 
corresponden a la comunidad estudiantil y a la comunidad académica; en las diversas facultades y en la Escuela 
de Bachilleres, las comunidades estudiantiles eligen a sus representantes al H. Consejo Universitario; por su 
lado, las asambleas de profesores eligen a sus representantes. Asimismo, los directores de las mismas 
dependencias son miembros del H. Consejo Universitario. La libertad de pensamiento, de expresión y de ideas 
deben ser baluarte de las universidades, el respeto a quienes piensan diferente, el reto es siempre encontrar la 
unidad en la diversidad. Rechazar el dogmatismo o cualquier pretensión de imposición ideológica. "Educo en la 
Verdad y en el Honor". (EUQ 8) 
 
BAJO RESERVA  
Abigaíl, con probabilidades de alcanzar un lugar en San Lázaro. En el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) de Querétaro, nos cuentan, fue bien recibida la inclusión de su presidenta, Abigaíl Arredondo, a las listas 
de candidatos a San Lázaro. Abigaíl, nos comentan, tiene experiencia para afrontar esta posible responsabilidad, 
pues nos recuerdan que ya fue regidora en 2012 en el ayuntamiento capitalino. En 2018 alcanzó una diputación 
local y en 2021 ocupó la candidatura del PRI al gobierno del estado. Arredondo, nos refieren, está al frente del 
tricolor queretano desde 2022 y ahora le ha tocado construir los acuerdos con el Partido Acción Nacional (PAN) 
y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a nivel local para llevar a estas fuerzas políticas a competir con 
candidaturas comunes en varios ayuntamientos. La posición cuatro en la lista, nos dicen, le da muchas 
probabilidades de alcanzar una curul. Ospital se perfila para ir por la reelección como diputado local. Las 
condiciones están dadas, nos refieren, para que Paul Ospital encabece las listas de los candidatos 
plurinominales del PRI a nivel local. Todo indica, nos refieren, que irá en el número 1, pues nos recuerdan que 
para este proceso se le debe dar prioridad a un hombre para esta posición, pues nos recuerdan que en la pasada 
elección este partido llevó a una mujer en la persona de Graciela Juárez. Con esto, todo indica, nos aseguran, que 
Paul se perfila para una posible reelección. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO  
La primera gran exclusiva de Plaza de Armas, El Portal de Querétaro, que este jueves cumplió 14 años de haber 
irrumpido en el ciberespacio, fue la del excandidato presidencial Diego Fernández de Cevallos, ocurrido la 
madrugada del 15 de mayo de 2010. Meses después de su liberación, el inconfundible personaje acudió a la 
redacción de El Periódico de Querétaro y bromeó con nuestros reporteros y diseñadores. ¡Larga vida a El Jefe!. 
(PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
Muere mamá de Ángel Balderas Murió doña María de la Luz Puga Ramírez, madre del maestro Ángel Balderas 
Puga, ex secretario general del sindicato de personal académico de la UAQ y destacado integrante de Morena, a 
quien le enviamos nuestra sincera condolencia para él y toda su familia, deseándoles encuentren pronta 
resignación. Un gran abrazo, estimado Ángel. Agua bendita para la capillita. (PA) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón 
Causa Política, el regreso a la radio. El martes inicia la mesa de análisis en EXA 95.5. Tania Palacios y Abigaíl 
Arredondo plurinominales. El Verde ya da por bueno a Chema para la Capital. Gran reconocimiento presidencial 
a Mauricio Kuri. Y volver. Hace más de 50 años, en diciembre de 1970, iniciamos nuestro andar en los medios 
queretanos a través de la estación XEJX de AM dirigida por don Emilio Nassar Hasse y como la vida es 
juguetona, regresaremos a la radio el próximo martes en EXA 95.5, la primera estación comercial de FM, que 
inauguramos en junio de 1980, propiedad de su hijo Emilio Nassar Rodríguez. A este columnista le pareció muy 
atractiva la propuesta de Causa Política y la posibilidad de compartir micrófonos con Jaime Robledo, director 
general de la empresa desde hace más de tres décadas, y con el periodista Pedro Pablo Tejada, fundador de AM 
y director de ese diario por 10 años. Con ambos hemos coincidido en trincheras distintas, durante varios 
sexenios, como se mide el tiempo en nuestro país. Con Jaime -fuimos vecinos en Álamos- nos conocemos desde 
los tiempos del gobernador Mariano Palacios Alcocer, a fines de los 80 y con Pedro Pablo hace casi 20 años 
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cuando asumimos la dirección de Diario de Querétaro y él encabezaba el AM, pero será la primera vez que 
trabajemos juntos. Fue Robledo el de la idea. Cúlpesele a él de este proyecto, tan provocativo y ciertamente 
complicado, de traer de Radar a Tejada, en donde hacía “Pedro y los lobos” con mi colega y excompañero de 
trabajo Mario León. Y bueno su servidor encantado de esta nueva experiencia radiofónica, después de 
suspenderse en 2015 el noticiario de PLAZA DE ARMAS, transmitido por Integra 92.5, hoy “La Mejor”, a cargo 
ahora también de Jaime Robledo. Causa Política se realizará en vivo todos los martes de las 14:30 a las 15:30 
horas, luego del informativo de Adán Rentería y Vinicio Arredondo. A partir del martes 6 de febrero. Esta mesa 
con Jaime Robledo y Pedro Pablo Tejada es tan inspiradora y desafiante para su amigo de siempre, como lo 
fueron en su momento los noticiarios “Ráfagas” de XEJX, “Impactos 3.30” y “La otra cara” de XHUAQ, el de 
PLAZA DE ARMAS con mi amiga Jacqueline Caballero y más recientemente los “Diálogos queretanos” con 
Edmundo González Llaca en Radio 11. La vida comienza todos los días. -Blancas y Negras- Pluris. Tania 
Palacios del PAN y Abigaíl Arredondo del PRI serán diputadas federales. Van en el muy cómodo lugar 4 de cada 
partido en la lista de candidatos plurinominales por la cuarta y quinta circunscripción, respectivamente. La 
diputada local Tania Palacios ha sido secretaria de la juventud del estado y de desarrollo sostenible en la capital 
y la también legisladora local y presidenta estatal del PRI Abigaíl Arredondo fue candidata a gobernadora en el 
2021. Las versiones sobre la candidatura de Morena a la presidencia municipal de Querétaro. La terna está 
entre Arturo Maximiliano, Chema Tapia y Paloma Arce. Los dos primeros tienen una cerrada competencia. Ella 
será si prevalece el criterio de género. Lo de Armando Rivera Castillejos sigue siendo un enigma. Una fuente 
impecable me dijo ayer: anda de viaje, pero en política no hay nada escrito. Ayer mismo el PVEM emitió un 
comunicado dando a Chema Tapia como ganador de las tres encuestas para la capital, la de Morena y las espejo, 
pero hasta el cierre de esta columna no se había pronunciado formalmente el partido del presidente. Ya lo hará. 
-El Historietario- Nassar. El 1 de octubre de 1979, hace 45 años, asumió Rafael Camacho Guzmán la 
gubernatura ante el pueblo de Querétaro y una gran cantidad de invitados , sobre todo de la industria de la 
radio, de la que era líder sindical nacional. ¿A dónde vamos a comer? Me preguntó mi jefe Emilio Nassar Jr., 
presidente de Corporación Mexicana de Radiodifusión. Lo mejor, en ese tiempo, era la Fonda del Refugio, en el 
Jardín de La Corregidora, la única -en ese tiempo- con mesas en el exterior. Y ahí llegamos. Le gustó mucho a El 
Viejo, como le decíamos cariñosamente. Bebíamos el primer coñac cuando de pronto distinguió a lo lejos a su 
compadre Rafael Riva Palacio, productor del Premio de los 64 mil pesos, conducido por Pedro Ferriz Santacruz. 
Pero ¡oh, sorpresa!, el amigo venía acompañado por una joven desconocida para don Emilio. ¡No es mi 
comadre!, comentó. La incógnita se despejó pronto. -Le presento a mi esposa, dijo Riva Palacio, muy contento, 
sin hacerse cargo del humor sin fronteras de su compadre. -Mucho gusto, señorita, expresó comedido Nassar, 
poniéndose caballerosamente de pie. Le digo que es mi esposa, compadre, subrayó el viejo productor. Pues, ¡por 
eso! Mucho gusto, señorita. Don Rafael Riva Palacio no ocultó su disgusto por el comentario. ¿No se sientan con 
nosotros? Todavía invito Nassar. Gracias, compadre. Yo no acostumbro a comer en la calle, sentenció. Y se 
fueron. -Creo que se enojó, me dijo el jefe Nassar. Así era él. Lo recordé nuevamente con este regreso a 
Multimundo. Él me dio la oportunidad de trabajar en la XEJX de Querétaro en 1970 y luego en Radio Mundo de 
México, en 1982. Nassar fue, sin duda, el gran modernizador de nuestros medios electrónicos y un personaje 
imprescindible de la queretanidad, a pesar de su norteño origen, del que siempre dio pruebas. Un radiodifusor 
de oro macizo. -La frase de la semana- Reconocimiento. Tienen en Querétaro un muy buen gobernador, ya lo 
dije, respetuoso, trabajador, responsable, honesto: Andrés Manuel López Obrador en La Mañanera del lunes 22 
de enero de 2024. ¡Zas!. -Jugada final- Otros datos. A los detractores de Mauricio Kuri que todavía no pueden 
digerir la exaltación del presidente de la República para el mandatario queretano, un demoledor ¡JAQUE MATE! 
(PA 2) 
 
SORORIDAD 
Por Mayra Alejandra Dávila Alvarado 
Congreso local, ni fu ni fa. Es inadmisible que en un estado como Querétaro donde se celebra con bombos y 
platillos, el ser un lugar hermoso para vivir, con oportunidades laborales, altamente competitivo, con 
muchísimos etcétera y hurras por delante, sea de todo menos un ejemplo de legislación moderna, social y 
activa. Pareciera ser que el Congreso Local, la casa de los diputados y diputadas, el recinto donde están las y los 
representantes de todos los queretanos sea una de las instituciones que menos trabajan. Apenas hace unos días, 
uno de los diputados integrantes de la legislatura dijo que “a ver si animaba a sus compañeros a echarle ganas 
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para sacar los temas pendientes”, son palabras suyas, no mías. Y es que la inactividad en el Congreso Local es 
atribuible a la falta de empatía, así como a la poca visión de quienes integran esta legislatura, lo digo con razón 
de sobra, para ello un ejemplo basto. El año pasado la asociación civil Adax Digitales, se reunió con varias 
diputadas con la finalidad de integrar diversas reformas al código penal del estado con el objetivo de sancionar 
de manera efectiva la violencia digital, llevamos casos, carpetas de investigación identificando las principales 
deficiencias por las que pasa una víctima de este tipo de violencia, propusimos un foro así como adicionar la Ley 
Estatal del Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia para dar paso a la visibilización y prevención de 
este nuevo tipo penal propuesto. La única respuesta de las diputadas fue: “mejor deberíamos educar a las 
muchachitas para que no sean víctimas”. Tristemente, no es el único caso, de igual manera en agosto del año 
pasado la activista Diana Luz Vázquez, en compañía de Adax Digitales A.C.; así como de mujeres jefas de familia, 
se reunieron con una diputada para impulsar la conocida “Ley Sabina” contra los deudores alimentarios, ¿cuál 
fue la respuesta?, hacer un foro que nadie atendió, los tomadores de decisiones fueron a la foto de inauguración 
y listo. Ahí sigue congelada la Ley Sabina, mientras muchísimas madres buscan cómo hacer responsables a los 
progenitores de sus hijos, con sus pocos recursos buscan la manera de mantener y además trabajar para ser el 
sostén de su familia. Por ello decimos que el Congreso Local, ni fu, ni fa, ni ata, ni desata, las y los diputados se 
andan paseando, recorriendo los distritos o municipios según ellos, con la intención de recabar las necesidades 
de las personas que representan, pero de esos recorridos no hemos visto ninguna iniciativa de ley florecer, 
pareciera ser que están más ocupados en sus pre-precampañas que en presentar resultados de su labor como 
legisladores. Estoy convencida de que quienes amamos este estado, quienes lo habitamos desde lo más 
profundo de su territorio, merecemos representantes que tengan espacio en su agenda, para nuestras causas, 
para las problemáticas a las que se enfrentan tantas mujeres en la entidad día a día, quienes integran la 
legislatura local tienen la facultad de resolver temas de vacíos legales que impiden el acceso a la justicia de las 
infancias y las mujeres con sólo levantar su mano, ¿qué les falta para hacerlo?. (PA 7) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Oso. Ayer el aspirante a la candidatura por Morena en la capital "Chema" Tapia filtró encuestas buscando 
posicionarse como el ganador de la encuesta interna, pero no contaba con que a Morena no le gustarían esas 
triquiñuelas y temprano aclararon que el proceso aún no está definido. Después de semejante torpeza, nos 
cuentan que está con un pie fuera de la contienda interna gracias a la desesperación de sus asesores, pues violó 
el acuerdo interno de Morena. Qué pena con los votantes queretanos, a quienes apenas conoce. TANIA 
PALACIOS. Tiene su participación casi asegurada en la siguiente Legislatura federal, es la secretaria de 
Desarrollo Sostenible de la capital, pues el PAN la colocó en primer lugar en la lista de plurinominales al 
Congreso Federal por la quinta circunscripción. Hacen falta perfiles frescos. María Elena Álvarez-Buylla, 
directora del CONACYT, por fin y, después de dos años, cumplió su promesa de una vacuna contra Covid-19: 
Patria. Es de emergencia y este viernes la Cofepris hará su sesión pública para ver si la avala, porque ya antes 
rechazó a una farmacéutica porque no era eficaz para las nuevas variantes. Se espera que la validen, lo 
interesante será ver qué pruebas científicas presentan. ¿Usted se la pondría?. (P 2) 
 
EL VELO 
En todos los partidos – exigencia de los tiempos electorales – el velo de las circunscripciones se comienza a 
correr. Son las posiciones plurinominales las que se están destapando y que son considerados los premios 
mayores de cada partido, porque, sin hacer campaña, llegar el ejercicio del poder. Otros, aseguran que la 
campaña la han hecho ya toda la vida y que llegan por merecimientos propios o que, al menos, los tienen en la 
etapa que antecede a esta designación. Son, señalan, los lujos de los partidos. Y son las cúpulas de estos los que 
“los siembran”. Ni que. Una circunscripción plurinominal es una circunscripción electoral de la que resultan 
electos dos o más miembros para un órgano compuesto por múltiples miembros. Y los siembran, pero no todos 
llegan. Alcanzan el cargo solo los primeros sembrados y en función al número total de votos alcanzados. Y son 
avalados por la Comisión Política Permanente. Los tiempos de estos “destapes” son fijados por cada partido, si 
bien los tiempos fatales con exigencia de las instancias electorales. El número a inscribir es de 10, pero por lo 
regular llegan, en forma casi segura, los primeros tres, alcanzando posición en ocasiones hasta el número cinco 
o seis, si el voto es cuantioso. Pero vienen por doble partida, dependiendo la cámara – curul – a la que son 
nominados. Una es la lista para el senado de la república y otra para la cámara baja. Ayer hicieron furor las 
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listas del PAN, pero también las del PRI. Imposible darlas todas y daremos solo las que competen a Querétaro. 
Por el PAN y para las diputaciones, clavó Tania Palacios Kuri, como sembrada número uno por la cuarta 
circunscripción. Tania fue secretaria de la juventud del gobierno estatal entre los años 2015, 2018. 
Actualmente, es diputada local y también plurinominal. Clava pues, doble jugada y en forma consecutiva. Por el 
PRI y por la circunscripción cinco, fue nominada la Lic. Abigaíl Arredondo Ramos, actual presidenta del CDE de 
ese partido en Querétaro. Está sembrada en la cuarta posición, lo cual le asegura el cargo. Abigaíl es egresada de 
Ciencias Políticas y Administración Pública por la UAQ con Maestría al calce. Fue diputada local y la primera 
mujer priista como candidato al cargo de gobernador en el estado. Su cercanía al líder nacional de este partido, 
Alejandro Moreno Alito, es innegable y es la persona que ha estado llevando el peso del actual proceso electoral, 
tanto al interior de su partido, como en la coalición pactada. Y si están ya llegando las pluris para las posiciones 
federales, en los siguientes días llegarán, por ambos partidos, las locales. Y también habrá sorpresas. Faltan 
pues, muchos reacomodos, tanto por parte de la coalición como por los propios partidos. Esto todavía no se 
acaba. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Sentido adiós. A quien en vida hizo el bien y lo repartió, a quien ayudó a todos las mujeres de este bello estado, 
a quien vino a hacer el bien y lo hizo norma de vida. Adiós Doctor Gustavo Ruiz Sotro, nos deja un hondo pesar. 
Descanse en paz. (N) 
 
ALARMANTE 
La información del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos sobre la reducción en el PIB, dada a 
conocer por el periódico Reforma ayer en su portada, es Alarmante, la Reducción en Querétaro del 15%. De 
acuerdo con el estudio de la reducción del PIB por capital, son 28 estados mexicanos que han registrado de 
2018 a 2022 y Querétaro, de acuerdo con los datos es el segundo con índice más alto.(...) (N) 
 
GIGANTE CHINO EN RUEDAS 
El intercambio comercial global del que Querétaro es partícipe ha traído consigo la ampliación de una sana 
competencia en diversos rubros; entre ellos, la industria automotriz. Durante los últimos años, los queretanos 
han tenido más opciones para adquirir un automóvil, ya no solo de marcas estadounidenses, japonesas, 
coreanas y europeas. También han irrumpido en el mercado las agencias chinas, que buscan posicionarse. En 
una etapa actual, en la cual hay mucha discusión sobre el uso del automóvil y sobre la transición energética, 
para pasar de autos con motor de gasolina a vehículos eléctricos, esta competencia con el mercado chino viene a 
‘aderezar’ más esta discusión sobre la viabilidad de los automóviles para los próximos años. Así como ha 
sucedido en rubros de las telecomunicaciones entre empresas chinas y estadounidenses, quizá veamos una 
feroz competencia por ganar el mercado en una zona donde aumenta cada día el uso del automóvil. Ojalá que 
dentro de esta competencia se contemple no solo el consumo, sino la sustentabilidad para una ciudad que crece 
a un ritmo exponencial. (AD QRO 2) 
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